

# INFORMACION

## MINISTERIO DE TRABAJO

### *Seguro Obligatorio de Enfermedad.*

Orden por la que se regula el funcionamiento de los Servicios Asistenciales en los Institutos del mismo en los días festivos. (*Boletín Oficial del Estado* de 6 de mayo de 1959.)

## MINISTERIO DE JUSTICIA

### *Médicos Forenses.*

Resolución por la que se convoca concurso de traslado para la provisión de las Forensias vacantes de los Juzgados de Primera Instancia e Instrucción de Algeciras, Arenys de Mar, Cabuérniga, Castrogeriz, Colmenas, Mataró, Murcia número 2, Padrón, Pola de Siero, Puentel del Arzobispo, Puerto de Arrecife, Santander número 2, San Vicente de la Barquera, Sos de Rey Católico, Torrox y Villarcayo, (*Boletín Oficial del Estado* de 7 de mayo de 1959.)

## JEFATURA DEL ESTADO

### *Lucha Antivenérea.*

Ley por la que se aprueba la nueva regulación de la Lucha contra las Enfermedades Venéreas. (*Boletín Oficial del Estado* de 12 de mayo de 1959.)

## MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

### *Catedráticos de Universidad.*

Resolución por la que se convoca a concurso previo de traslado la cátedra de Higiene y Sanidad y Microbiología y Parasitología de la Facultad de Medicina de la de Granada. (*Boletín Oficial del Estado* de 12 de mayo de 1959.)

## INSTITUTO DE INVESTIGACIONES CLINICAS Y MEDICAS

### *Convocatoria para cubrir 20 plazas de Médicos Internos Segundos.*

Podrán solicitar estas plazas los Médicos que no haga más de tres años que terminaron la Licenciatura.

El tiempo de permanencia en estas plazas será desde el 1 de julio de 1959 al 30 de septiembre de 1960, exigiéndose un cumplimiento estricto de las obligaciones y aprovechamiento adecuado de las enseñanzas.

Los médicos admitidos recibirán enseñanza médica gratuita, permaneciendo en la Clínica desde las nueve de la mañana a las siete de la tarde sin interrupción, para lo cual la Institución les facilitará la comida del mediodía.

Durante el curso participarán activamente en el trabajo de las salas de medicina y cirugía, rotando periódicamente por los distintos sectores. Independientemente del trabajo práctico recibirán enseñanza teórica en forma de seminarios, conferencias, sesiones clínicas, anatómopatológicas y de las distintas técnicas de exploraciones auxiliares.

Quienes hayan demostrado suficiencia en su labor podrán solicitar las plazas de Médicos Internos Primeros. Las solicitudes deben ir dirigidas a la Secretaría del

Instituto de Investigaciones Clínicas y Médicas, avenida de los Reyes Católicos, número 4. Ciudad Universitaria. Madrid. Se acompañarán de un Certificado de Estudios y "Curriculum Vitae". La admisión se formalizará mediante una entrevista personal entre el interesado y el Secretario de la Institución.

## PROMOCION BODAS DE PLATA 1934. FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID

Se ruega a todos los compañeros que terminaron la carrera en el año 1934, en Madrid, y a los que por ser de plan moderno terminaron en el año 1935, pero estudiaron con nosotros, se dirijan al apartado 9.630, de Madrid, doctor Martínez-Lázaro, dando cuenta de su residencial actual, de si pertenecen a la Promoción 1934 ó 1935, y si tienen pensado asistir a las fiestas conmemorativas del vigésimoquinto aniversario de la terminación de carrera, que tendrá lugar en el próximo mes de junio, probablemente en la última semana.

## AYUNTAMIENTO DE BARCELONA

### Tenencia de Alcaldía. Delegada de Asistencia Social y Sanitaria.

### *II Cursillo de Medicina del Deporte.*

Organizado por el Instituto Municipal de Medicina Deportiva.

### Avance de programa.

Barcelona, del 15 al 21 de junio de 1959.

El Cursillo se desarrollará bajo la dirección del doctor J. Navés con la colaboración de los médicos del I. M. D. y los del Instituto Médico Deportivo de la "O. S. 18 de Julio", doctores Altisench, Cabanes, Nadal, Urrutia y Veciana y la extraordinaria de

Doctor J. Fernández Cabezas (Madrid), Jefe del Servicio de Medicina Deportiva de la D. N. de E. F. y D.

Profesor G. la Cava (Roma), Director del Instituto de Medicina Deportiva de Roma y Secretario de la Federación Internacional Médico-Deportiva (F. I. M. S.).

Doctor C. Soler Dopff (Barcelona), Director del Instituto de Medicina Clínica Preventiva del Excmo. Ayuntamiento de Barcelona.

Don Santiago García, Secretario de la Agrupación de Periodistas Deportivos de Barcelona.

Dicho Cursillo será eminentemente práctico y se atendrá al siguiente programa:

*Conferencias:* Tendrán lugar todos los días a las 13 horas.

*Clases prácticas:* Lunes, martes, miércoles y viernes, se desarrollarán a las 19 horas.

*Proyección de films:* Jueves a las 19 horas.

*Sesión quirúrgica:* Sábado a las 10 horas.

*Symposium:* Sábado a las 19 horas.

*Recepción en el Excmo. Ayuntamiento.* Visita de las instalaciones deportivas. Cena de clausura.

El número de inscripciones será limitado con prelación de solicitud.

A los médicos que hayan asistido al Cursillo se les extenderá el correspondiente diploma.

Matrícula del Cursillo, 500 pesetas.

Para información e inscripciones dirigirse al Secretario del Cursillo, doctor A. Altisench, Casal del Médico, Vía Layetana, 31, teléfono 211586, Barcelona.

REAL ACADEMIA DE MEDICINA  
Sevilla.  
Plaza de España (Torre Sur).  
*Concurso Científico 1959.*

Para contribuir esta Real Corporación al fomento de las ciencias médicas, como marcan sus Estatutos en el apartado primero del artículo 4.<sup>a</sup>, y con arreglo al apartado b) del artículo 5.<sup>a</sup>, esta Academia abre un Concurso Científico en las siguientes condiciones:

1.<sup>a</sup> Se concederá un premio de 4.000 pesetas (ofrecido por la excelentísima Diputación Provincial de Sevilla) y título de Académico Correspondiente al autor del mejor trabajo presentado sobre el tema "Epidemiología de la poliomielitis en la provincia de Sevilla".

2.<sup>a</sup> Se concederá un premio de 3.000 pesetas (otorgado por la Real Academia) y título de Académico Correspondiente al autor del mejor trabajo presentado sobre el tema "Estado actual de la exploración de las vías biliares y pancreáticas".

El Jurado calificador estará constituido por la Junta de gobierno de la Academia, asesorada por aquellos Académicos numerarios que, por su especialización, se considere de interés conocer su juicio con arreglo a las siguientes Bases:

• 1.<sup>a</sup> Los aspirantes a los premios deberán remitir sus trabajos, por duplicado, antes del 15 de noviembre de 1959, en sobre cerrado y lacrado, en cuya parte exterior

se inscribirá únicamente el lema del mismo, consignando además en la parte superior izquierda lo siguiente: "Para el Concurso de Premios de la Real Academia de Medicina de Sevilla". En sobre aparte, cerrado y lacrado, irá escrito en su exterior el mismo lema del trabajo y en su interior una cuartilla con el nombre, apellidos, residencia, domicilio, título profesional y Facultad que lo expidió.

2.<sup>a</sup> Los premios no podrán dividirse. La Junta de gobierno podrá, además, conceder accésit, consistente en mención honorífica a aquellos trabajos que crea merecedores de esta distinción.

3.<sup>a</sup> Podrán concursar todos los Médicos, Farmacéuticos y Veterinarios españoles.

4.<sup>a</sup> Las obras, para obtener premio, deberán tener mérito absoluto, no bastando el relativo en comparación con las demás recibidas, reservándose el Jurado el derecho de juzgarlo, así como de excluir aquellos que no hayan cumplido las bases de este Concurso.

5.<sup>a</sup> El fallo del Jurado será inapelable.

6.<sup>a</sup> El resultado de este Concurso será dado a conocer por la Prensa y hecho público en la sesión inaugural del curso de 1960. Igualmente será comunicado directamente a los autores premiados.

7.<sup>a</sup> De acuerdo con el artículo 61 del Reglamento, los trabajos presentados a concurso de premios serán de propiedad de la Academia.

Nota.—En el caso de que algunos de los trabajos premiados fueran de más de un autor, el título de Académico Correspondiente sólo será otorgado al primer firmante.

## BIBLIOGRAFIA

### A) CRITICA DE LIBROS

**PROPHYLAXIE ET THERAPEUTIQUE DE LA LEPRE.** Doctor R. CHAUSSINAND.—Editorial D. Doin y Cie. París, 1958.—Un volumen de 100 páginas, 1.000 francos.

La presente monografía, dentro de la serie de esta biblioteca de terapéutica médica, dedicada a la profilaxis y terapéutica de la lepra, resulta muy útil en cuanto informa y orienta en forma sucinta del tratamiento actual de esta enfermedad.

**PATHOPHYSIOLOGISCHE GRUNDLAGEN DER CHIRURGIE,** por el doctor LINDENSCHMIDT.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1958.—Un volumen de 410 páginas con 40 figuras, 56 D. M.

Después del famoso libro de ROST de fisiopatología quirúrgica, existía un vacío en la literatura germana de alguna publicación sobre el mismo tema a la altura actual del avance de la patología y de los nuevos progresos en la técnica quirúrgica y en las técnicas auxiliares. En este libro se tratan, en forma elemental, pero actual, en sucesivos capítulos, las bases funcionales y patogenéticas de numerosas enfermedades. Los primeros capítulos están dedicados a una revisión del metabolismo de las proteínas, grasas, hidrocarbonados, equilibrio hidroelectrolítico y vitaminas. En cada uno de los capítulos se tratan sucesivamente el aspecto fisiológico, patológico general y algunas enfermedades especiales. Boca, esófago, estómago, intestino delgado y grueso, hígado, vías biliares, páncreas, bazo, riñón y vías urinarias, sistema endocrino, nervioso, locomotor, pulmón, corazón, vasos, etc., son sucesivamente tratados.

No obstante el tamaño reducido del libro (poco más de 400 páginas), contiene abundante y muy actual in-

formación. Cada capítulo va seguido de una reseña bibliográfica amplia y en general los problemas están muy bien seleccionados. Es, en suma, un libro utilísimo para médicos y cirujanos, en el que en poco espacio se presenta un conjunto selecto y bien informado de conocimientos.

### LIBROS RECIBIDOS

"Stuktur und Stoffwechsel des Herzmuskraks", por W. H. Haus y H. Losse.—Editorial Georg Thieme. Stuttgart, 1959.—Un volumen de 170 páginas con 71 figuras. Precio, 29 D. M.

"Actividades de la O. M. S. en 1958" (en inglés, francés y español).—Editado por Organización Mundial de la Salud. Ginebra, 1959.—Un volumen de 252 páginas y varias figuras. Precio, 2 dólares. Depositario en España: Atheneum, Barcelona.

"Les vitamines", por Raoul Lecocq.—G. Doin et Cie, editores. París, 1959.—Un volumen de 346 páginas con dos figuras. Precio, 4.600 francos.

"Nouvelle pratique chirurgicale illustrée" (fascicule XIII), por Jean Quénu.—G. Doin et Cie., editores. París, 1959.—Un volumen de 276 páginas con 235 figuras. Precio, 3.350 francos.

"Chirurgie de tous les jours", por Pierre Jourdan.—G. Doin et Cie., editores. París, 1959.—Un volumen de 202 páginas. Precio, 1.500 francos.

"Oftalmologie", por Offret y Lombard.—G. Doin et Cie. París, 1959.—Un volumen de 370 páginas. Precio, 3.750 francos.